
SONDERVEREIN DER STRASSERTAUBENZÜCHTER 

DEUTSCHLANDS 
 

Bezirk 10  - SACHSEN - 
 
 

Bericht von der Frühjahrsversammlung  
am 15.04.2018 in Tautenhain  

 
 
Tagesordnung:  1.    Begrüßung, Bestätigung der Tagesordnung 
 2.    Mitgliederbewegung 
           3.    Verlesen der letzten Niederschriften, Protokollbestätigung 
 4.    Jahresberichte 
 4.1  Vorsitzender 
 4.2  Kassierer   
 4.3  Kassenprüfer 
 5.    Diskussion und Entlastung des Vorstandes 
 6.    Finanzplan 
 7.    Wahlen, ( 1. Vorsitzender, 2. Schriftführer ) 
 8.    Ehrung - beste Jungtiere Herbstversammlung 
 9.    Auszeichnung verdienstvoller Züchter 
 10.    Auswertung der Ausstellungssaison 2017 / 2018 
                                   11.    Wettbewerbsauswertung Zuchtjahr 2017 
 12.    Sommertreffen am 16.6.2018 in Luppa 
 13.    Herbstversammlung 3.10.2018 
 14.    Schauen im Zuchtjahr 2018 
                                            - Strasserhauptschau Straßkirchen 
          - 100. Nationale, Lipsia, Hannover 
          - 28. Sachsenstrasserschau 
 15.    Allgemeines / Vorst. Sitzung HV  
 
  
 
Anwesend: 21 Zuchtfreunde und 2 Zuchtfreunde entschuldigt 
 
 
Top 1: Unser 1.Vorsitzender, Dieter Heydenreich begrüßt alle Strasserzüchter zur 

diesjährigen Frühjahrsversammlung recht herzlich. Die Einladung zur 
Versammlung stand in der Fachpresse, so dass jeder informiert war. 

           Weiterhin wird die Tagesordnung bekannt gegeben, in der Abstimmung darüber 
gibt es ein einstimmiges Votum dafür. Der Dank geht danach an die 
Gastwirtschaft für die Bereitschaft uns zu Versorgen. Das Mittagessen wird für 
12.00 Uhr terminiert. 

             
 
 Top 2: Hier wird bekannt gegeben, dass wir z.Z 53 Mitglieder sind. Dies bedeutet, 

dass es bis heute keine weiteren Veränderungen gibt. 
 
 
Top 3: Jetzt wird das Protokoll von der Herbstversammlung 2017 verlesen. Von der 

am 22.3.18 stattgefundenen Vorstandssitzung berichtet der Schriftführer in den 
wichtigsten Punkten, die ja dann heute auch Bestandteil der Versammlung sein 
sollen. Außerdem ist es noch in der Rohfassung. Beide Protokolle sind ohne 
Einwände und daher angenommen. 

 
 
 



 
 Top 4: In Einleitung der nächsten Punkte stimmt der Vors. alle Zuchtfreunde darauf 

ein, mit Freude und Spaß an unser Hobby zu gehen. 
 
 
Top 4.1: Dieter Heydenreich gibt nun als Vorsitzender  nur einen kurzen Rückblick, da 

sein ausführliches Statement im Info Heft für alle nachlesbar ist. Erwähnen will 
er aber noch mal das schöne Sommertreffen und den Sammeltransport zur 
HSS. Dieser war zwar erfolgreich, hatte aber so seine Strategischen Probleme. 
Wer Anstöße für Veränderungen oder Hinweise geben kann, gerne. Es ist auf 
jeden fall Anerkennenswert, wenn Züchter diesen Transport übernehmen. 

          Trotz alledem großer Dank für die Mitarbeit aller. 
 

  
Top 4.2: Im Bericht des Kassierers M. Zehrfeld geht es wie immer um unsere Zahlen. 
           In einer Auflistung werden alle Ausgaben und Einnahmen aufgezeigt. Unsere 
           Bewegungen und Guthaben sehen wie folgt aus: 
           Das sind die Zahlen:                    2016   Einnahmen  1443,00 € 
                                                                    Ausgaben    1438,10 € 
 dabei detaillierte Auflistung der jeweiligen einzelnen Posten. Dies ergibt ein Plus 

von 4,90 €.    
           Paradox aber nicht gewollt, auf Grund der ausgefallenen Schauen ist das 

Defizit geringer ausgefallen als geplant. Grund fehlende Preisausschüttung  
                                                 Bestand am  31.12.2016   1207,72 € 
          am  31.12.2017   1213,12 €  
            
 
Top 4.3 Zfrd. Günter Splett  und Karlheinz Wolf haben die Kasse geprüft. Sie als 

Kassenprüfer bestätigen eine vorbildliche Kassenführung und sagen Dank an 
den Kassierer und den gesamten Vorstand. Bei dieser Buchführung müsste der 
Kassierer eigentlich gleich für 100 Jahre gewählt werden. Beifall der 
Versammlung mit dem Wissen, dass die Wahlperioden nicht so lang sind. Es 
wird die Entlastung des Vorstandes durch Zfrd. Splett vorgeschlagen.  

            
 
Top 5: Hier gibt es diesmal keine Wortmeldung. In offener Abstimmung wird der 

Vorstand einstimmig entlastet. 
 
 
Top 6: Der neue Finanzplan sieht bei der Planung ein Defizit von ca. 320 € vor. Die 

erwarteten Ausgaben liegen mit 1660 € höher als die geplanten Einnahmen von 
ca. 1340 €. Dies kann aber immer noch ausgeglichen werden. Die Perspektive 
sieht auch in Zukunft immer ein Minus in der Bilanz. Zu gegebener Zeit werden 
wir Maßnahmen treffen müssen, um dies ab zu federn. 

            
           
Top 7: Zfrd. Winfried Werner ist heute als Wahlleiter im Einsatz. Er wird von der Vers. 

einstimmig als Wahlleiter bestätigt. Zur Wahl stehen  der 1. Vorsitzende sowie 
der 2. Schriftführer. D. Heydenreich und M. Hendriok stehen zur Widerwahl, 
ohne Gegenkandidat, bereit. 

           Die Versammlung wählte per Handzeichen einstimmig die Vorgeschlagenen 
Zuchtfreunde für 3 Jahre. Beide Züchter nahmen ihre Wahl an. 

            
   
 
 



 Top 8:  Jetzt erfolgt die Übergabe der Teller “ Bestes Jungtier „ . 
           Leider sind nicht alle Preisträger anwesend, so dass es im Herbst zu einer  
           weiteren Übergabe kommen wird. 
 
 

 
von links KH Wolf, D. Heydenreich, G. Junge, G. Steinbach, W. Werner        

 
   

Top 9:  Jetzt werden die beiden erfolgreichen Züchter Heiner Riedewald und Matthias 
Kortenhof mit der Goldenen SV Nadel ausgezeichnet. 

 

 
                                                           von links H. Riedewald, M. Kortenhof 
 
  



 Top 10:  Die Auswertung der Ausstellungssaison fällt diesmal etwas kürzer aus, da 
               Zuchtwart M. Trepte Familiär verhindert ist. Seine Ausarbeitung trägt der 
               2. Zuchtwart L. Küttner vor. Dessen Ausführungen zu seinen Richteinsätzen  
               auf den verschiedenen Bezirksschauen folgen. Vorsitzender Heydenreich hat 
               mit M. Trepte speziell die Blauen zur Lipsia unter die Lupe genommen  
               und Anhaltspunkte für verschiedene Bewertungen heraus gestellt. Alle 
               Gewinner großer Preise und Ehren sind im Info Heft abgedruckt und somit für 
               jeden nach lesbar. 
               Großes Thema war auch die Jungtaubenkrankheit mit ihren entsprechenden 
               Auswirkungen ( z. B. HSS ). 
 
 
Top 11: Bei der Auswertung zu unseren Wettbewerben kam es beim Sachsenpokal zu  
             einer Punktgleichheit. Da wir keine besonderen Bedingungen definiert haben, 
             kommt in diesem Fall die AAB zur Geltung. Dadurch hat dann D. Heydenreich  
             die Nase vorn und Karlheinz Wolf ist Zweitplazierter. 
             Hier die Sieger: 
             Bezirksmeister Blaue Farbenschläge - Rainer Zwahlen 
                                     Lackfarben -  Dieter Heydenreich 
        Seltene und Fahle – Lutz Nitzsche 
             Sachsenpokal – Dieter Heydenreich 
             Erhard John Gedächtnispokal – Dieter Heydenreich 
 
Bei der Abholung der Pokale bei E. Hainich musste der Vors. leider fast die gesamten 
Zuchttiere (72) übernehmen. Aus gesundheitlichen Gründen muss unser Altmeister 
leider aufgeben. Dies soll nicht unerwähnt sein. 
 

                  
       von links Rainer Zwahlen, Dieter Heydenreich                                                                Dieter Heydenreich 
 
 
 
 



Top 12: Das Sommertreffen soll am 16.6.18 ab 15.00 Uhr bei Familie Hendriok in  
              Luppa stattfinden. 
              Eine kurze Notiz in der Fachpresse wird es noch mal geben. Bitte Anmeldung 
              nicht vergessen. 
 
               
Top 13: Die Herbstversammlung kann auf Grund von Bauarbeiten dieses Jahr nicht in  
              Langhennersdorf stattfinden. Dadurch brauchen wir ein Ausweichquartier und 
              haben 2 Möglichkeiten zur Auswahl. In Reichenbach bei Großvoigtsberg und  
              in Bocka, jeweils im Vereinsheim. Beide Standorte werden von den  
              entsprechenden Züchtern erläutert und die Versammlung stimmt mehrheitlich 
              für Reichenbach. Verantwortlich für die Absprachen ist Lutz Küttner. 
 
 
Top 14: Die wichtigsten Schauen 2018 sind die HSS  Strasskirchen, Lipsia / 100.  
             Nationale  und unsere Bezirksschau in Weißenborn. Die VDT Schau in Kassel  
             ist für unsere schwere Rasse doch eher nichts ( später Termin ). 
             Der Gedanke in Leipzig einen Info Stand zu starten wurde nach Abwägung  
             wieder verworfen. Die bürokratischen Hürden sind den Machern zu  
             hoch. Einige Werbemittel sollten aber dennoch den Weg dorthin finden. 
             Ein Vorausblick mit aktuellen Anlass: die HSS 2019 soll auf der Messe  
             Magdeburg stattfinden, Termin 29. /30.11. u. 1.12. 19. Also eine Art Heimspiel. 
             Dies noch ohne Gewähr. 
 
 
Top 13: Jetzt zu einem wichtigen Thema: Durch den ehemaligen 1. Vorsitzenden 
              des  HV E. Sistermann ist Timo Berger der Status eines Sonderrichter im Mai 

2017 eigenmächtig aberkannt wurden. Dies ist nicht rechtmäßig, da eindeutig 
gegen die alte und die neue Satzung verstoßen wurde ( gleich lautender 
Passus). Das wollen wir so nicht hinnehmen und schlagen vor, den neuen 
Vorsitzenden D. Wienecke zu informieren, dies zu widerrufen. Ansonsten 
stellen wir als Bezirk 10 zur JHV offiziell den Antrag auf Wiedereinsetzung als 
Sonderrichter. Grund ist der Satzungsverstoß mit unkorrekter 
Verfahrensweise. Ohne jede Rechtsgrundlage sind hier Tatsachen geschaffen 
worden, die jeder Grundlage entbehren. 

              Die Versammlung stimmt einstimmig der Vorgehensweise zu und lobt den 
Vorschlag des Vorstandes. 

              
 
 
                                                                                  

Ende der Versammlung gegen 12.30 Uhr   
 
 
 
 
Matthias Kortenhof 
1. Schriftführer 
 


